

3 de diciembre de 1950

Sr. D. Antonio de la Torre

Madrid

Apreciado D. Antonio: Confirme mi telegrama de esta fecha, en que le anunciaba que el Congreso Federiciano de Palermo comenzaba el dia 10 del actual y que yo no podía asistir al mismo. Como le indiqué recibí una invitación del profesor Stéfano a fines de octubre pasado; desde entonces, y hasta ayer, en que recibí un telegrama de ese profesor preguntándome la fecha de mi llegada, no había vuelto a saber nada de ellos. Mientras tanto, varias circunstancias familiares, mis reduplicados trabajos, y el cierto desinterés que respecto a este asunto creía observar por parte del Consejo me han hecho disuadir del pensamiento inicial de concurrir a ese Congreso. En este sentido contesté ayer telegráficamente a los organizadores del mismo.

Me sorprende que no haya Ud. recibido la invitación oficial a que he aludido, pues por si hubiesen olvidado alg'n nombre español, le reiteré el suyo al contestar a su primera carta de invitación.

Las ocupaciones a que me he referido han sido la conclusión de mi trabajo sobre el Gran Sindicato Remensa, la preparación de otro artículo sobre el Origen y desarrollo de los Virreinatos mediterráneos, y la puesta en marcha de la corrección de mi Historia General Moderna, cuya segunda edición espero se publicará muy pronto. Todo ello compaginado con la dirección de las numerosas actividades del "Zurita" que, dicha sea entre paréntesis, continua sin solucionar los principales problemas que le he expuesto en mis cartas anteriores. De los cuales el más urgente es el de los Colaboradores pues sin intermediarios eficaces no veo la posibilidad de encauzar la Sección de modo definitivo. Teniendo en cuenta que este año sólo han renovado la petición de beca tres antiguos becarios (Stas. Costa, Font y Coll) y que sólo un Licenciado ha pedido la beca, quedan pesetas sobrantes para que, sin extorsión de ninguna clase, se puedan asignar a los Srs. Mercader y Reglá la cantidad de tres mil pesetas a cada uno, que era lo que venían cobrando, pero ahora en calidad de Colaboradores. Solución que compaginaría el honor con el provecho. Le felicito por su nombramiento en la Comisión Ejecutiva

del Centenario de los Reyes Catolicos. Como Ud. sabe que puedo hablarle con absoluta franqueza, por mi doble calidad de discípulo suyo y de persona a la que le sobran todos los cargos, le diré que aquí ha producido pésima impresión el hecho de que en esa Comisión Permanente no figure ningún calificado representante de Cataluña.

Desconociendo sus planes, no se si nos veremos pronto. Desde luego me gustaría cambiar con Ud. impresiones directas sobre los diversos asuntos comunes que nos ocupan.

Con afectuosos recuerdos para D<sup>a</sup>. Engracia, le saluda su buen amigo

Casa  
22/5  
M. 25

SOT

L...  
=====  
=====

Foto=-----  
Foto=-----